
が盛りだくさんとなっておりますので、早速議題に移りたいと思います。」

らずに済むようにした。（歩道の冬の除雪等の課題はある）　・プレイフィールドと歩道の

【開会】

議　　　　　　事

[事務局]/開会のあいさつ。

[委員長]/挨拶

間に安全面を考慮しフェンスを設置。・プレイフィールドを行事の際、駐車場として使用と

除雪ブルが走行できるようクレイ舗装等を計画。・北側駐車場台数は５２台（冬は堆雪場所

前に敷設。・倉庫（屋外運動場）２００㎡確保はグラウンド東側に２棟に分けて配置。

の関係で台数が減）・融雪舗装をメインアプローチ階段、スロープ、校舎玄関、児童館玄関

・児童館を校舎北側に配置。・南側プレイフィールドの面積を減らし、西側駐車場を広く

とり、駐車場台数を８０台から１１４台へ変更。・バス待ちエリアに屋根付きの待機場所が

必要か検討。　・西側駐車場南側に生徒用ゲート、歩道を設け、駐車場出入口を児童が横切

野辺地町統合小学校新築事業検討委員会

 第15回会議　議事録

会　議　日 令和7年1月22日 会　議　時　間 18:00 ～ 19:40

案
　
　
件

（１）建物配置プランの検討
　【資料１】配置図
（２）校舎及び通級、体育館、児童館の必要所室の条件整理
　【資料２】校舎平面計画案（修正）
　【資料３】児童館平面計画案
　【資料４】施設規模・必要諸室の条件

出　席　者 合計 20 名 （うち委員　13名、事務局　4名、設計業者　3名）

「皆様、本日もお忙しい中お集まりいただきまして誠にありがとうございます。本日は話し合う案件

【案件（１）建物配置プランの検討】

[委員長]

「それでは本日最初の案件は、前回に引き続き『建物配置プランの検討』についてです。まずは

石川設計様の方から、前回会議での平面プラン等を踏まえて整理した配置プランについて、ご説明

[石川設計]/資料１説明

資料１配置図説明

をお願いいたします。」
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[委員長]

「それでは次の案件に入っていきたいと思います。次の案件は『校舎及び通級、体育館、児童館の

必要諸室の条件整理』になります。前回会議で協議を行った校舎の平面計画の修正案に加え、

今回は新たに児童館の平面計画についてご説明いただき、昨年度作成した基本構想における

必要諸室条件を満たしているかどうかの比較もしていただきましたので、まずは資料の方を石川

設計様からご説明お願いいたします。」

資料2-1校舎１階平面図案（修正）説明

・音楽室、保健室、生活科室、プレイルームの変更説明。　・控室設置。（畳が必要か）

・スキー靴収納部屋とスキー板立掛けスペース（建物外部）の提案。　

・除雪道具置場の提案。　・音楽室はフラットな床または段々のつくりどちらがいいか。

・保健室の配置変更による緊急車両動線の確保。

資料2-2校舎２階平面図案（修正）説明

・トイレを東西に設置。　・サブ職員室（タブレット充電スペース）を設置。　

・開放的な図書コーナーの他に、静かな読書、勉強をする図書室の設置。

【案件（２）校舎及び通級、体育館、児童館の必要所室の条件整理】

[石川設計]/資料２，３，４説明

委員から質問等無し

[委員長]

「ご説明ありがとうございました。ここまでの部分でご質問等はありますでしょうか。」

あたって、微細な修正があった場合、都度意見を反映していく、といった形にしたいのですがよろしい

委員から異議等無し

でしょうか。」

「配置プランについては、いったんこれを完成形とし、今後の平面計画などの検討を進めていくに

[委員長]

資料３児童館平面計画案説明

・児童館は面積５００㎡をベースに検討。　・活動スペース、幼児スペース、職員室、

放課後児童クラブなど要望のあった居室を各案に盛り込みそれぞれの配置や関係性を検討。

・児童数最大１００人収容の部屋を用意し、プランを４案作成。　・収容人数については

開館時１００人程度と前回検討委員会内で聞いていたので、その詳細は分からないながらも

活動スペースのみで１００人収容、館全体で１００人収容の案を作成。
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グループＡ協議内容

資料１について…

・この配置でとてもよい、駐車場も広くなっている。・花壇・農園の位置が校舎から

冬場は建物外でもいいのだが、それ以外の時期に収納をする倉庫のようなものがあっても

遠くなっていて、防球ネットもあり移動が少しだけ気になった。　・スキー板保管の場所について、

〔グループ協議〕

「それではグループ協議に入りたいと思います。内容が多岐にわたりますので、検討内容の整理を

良かったかなどを協議していただければと思います。また、資料１についても触れていただいても

・風除室、ポーチは東または南東配置を基本条件として提案プランを作成。

「ご説明ありがとうございます。グループ協議に入る前にここまでの部分でご質問等はありますで

しょうか。」

[委員]

「前回資料にあった防災備蓄室はどうなったのでしょうか。」

[委員長]

資料４説明

・校舎、体育館等各施設における必要諸室の諸条件に対する対応方針を提示。加えて、設計

で条件付き対応とした内容が適切かチェックいただきたい旨を説明。

[委員]

「問題ないということで、了解いたしました。」

[委員長]

[事務局]

「文部科学省の補助金対応上、名称が倉庫または器具庫となっただけで、同じような役割を

持った部屋としてあります。」

構いません。それではお願いいたします。」

いたします。資料２校舎の平面図についてですが、資料４の必要諸室条件の△または※の条件付き

対応及び要相談の箇所に注目していただき、教室配置等の協議をしていただきたいと思います。

資料３児童館平面図についてですが、４つのプランからどの案がいいか、時間があればどの点が
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ては、防犯面が気になるので、何か代替案があればお願いしたい。

・3-2案ではオイルタンクの位置が業者が来た時に作業しやすくてよいのではないか。　

・３－４案ではエンガワ（デッキスペース）がよい、職員室から活動スペースが見やすいが、

ＤＥＮスペースのはしごは危ないのかも。

・どの案がいいのか絞り切れなかった。　・３－１案は活動スペースが広いのがよい。　

資料３について…

・職員室、校長室の前に子供が活動的に動く多目的スペースがあり、それらの室の前はもう少し

静かな空間の方がよいのかもしれない。　・体育館南東の除雪道具置場があるが、実際に

除雪を行うのは児童玄関付近や、メインアプローチ近辺になるので、少し遠いのではない

か。庇が広ければそこに置くことも考えられる。もし玄関内にスペースがあればそこに

置いてもよいかも。

グループＣ協議内容

資料１について…

・各所の庇を広くすると冬場の除雪道具をおけるかも。　

資料２、４について…

・職員更衣室の畳はなくてもよいのではないか、子供を落ち着かせる空間としては控室でよい。

資料３について…

・３－４案がいいのではないか。将来的な人口減も考え収容人数は少なくてもいいのではないか。

・玄関からの動線がわかりやすい。　・要望として活動スペースに移動間仕切りを設置してはど

うか。

資料２、資料４について…

・音楽室についてはフラットでいいのではないか。・職員更衣室は畳でよいのではないか。

・多目的スペースは移動間仕切りを使用し使い分けをするのはどうか。・プレイルームから

スペースもこのままいいのではないか。・体育館脇の軒下空間にスキーを立掛ける案につい

教室への移動がしやすくなっているのでこのままでいいのではないか。・スキー靴収納の

グループＢ協議内容

・３－３案がいいように感じた。

資料２、４について…

いいのかも。体育館南側ピロティ部分に部屋を設けたりなど。

・音楽室の段差はなくてもよい。若葉小の音楽室は段差があり、使用が大変であり、中学校

の音楽室はフラットで天井も高くとてもよい。

資料３について…
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[委員長]

「皆さんありがとうございます。各グループから出た意見をまとめますと、花壇・農園の位置が気に

なること。スキー保管に関して防犯対策も踏まえてピロティ等をうまく活用できないかという意見。

音楽室に関してはフラットな教室で。多目的スペース等で移動式の間仕切りを活用できないか。

プレイルームについてはよく改良されている。除雪機置場については工夫ができないか。校長室、

職員室前は静かなスペースがよいのか。児童館に関してはなかなか考えるのが難しく、３－３案、

３－４案がよいという意見や、３－１案の活動スペースが広くてよい、３－２案のオイルタンクの位置が

よい、３－４案のエンガワや職員室からの見通しがよいなど、若干ですが３－４案がよい点がある

のかなと思います。ＤＥＮスペースに関しては安全性の課題があるかもしれません。他に何か気に

なる点はございましたでしょうか。」

[石川設計]

「一つご意見の確認をさせて頂いてもよろしいでしょうか。移動間仕切りが必要な場所を再確認

お願いいたします。」

[委員]

「グループＢ班では、例えばでいいますと、校舎１階の生活科室の移動間仕切りはあった方がいい

のかなと思いました。その他、資料３－４案の児童館の活動スペースの真ん中あたりに移動間仕切

りがあってもよいのかもと思いました。」

[石川設計]

「承知いたしました、校舎は今回案の内容でよいと受け取りました。児童館はベースプラン含めて

検討いたします。ご確認ありがとうございます。」

[委員長]

「それでは本日の案件はすべて終了しましたので、次の案を石川設計様、事務局の方にまたお願い

をいたします。進行を事務局の方にお返しいたします。」

「皆様、本日も長時間にわたりまして協議していただきありがとうございます。児童館について協議

していただきましたが、児童館、放課後児童クラブの先生方にもご意見を聞いて、次回の検討

委員会にてそのあたりの情報も共有できればと思います。日程につきましては、また皆様に調整を

お願いいたしますので回答をよろしくお願いいたします。それでは以上を持ちまして第１５回検討委

員会を終了いたします。お疲れ様でした。」

【閉会】

[事務局]
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